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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EDUCACIÓN CÍVICA  
 
IMPARTE IEEQ TALLERES SOBRE VALORES DEMOCRÁTICOS A MÁS DE 6 MIL PERSONAS 
A través de la Comisión y la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) impartió 186 talleres sobre los valores democráticos a más de 6 mil 500 personas, durante el primer 
trimestre del año. Las actividades se llevaron a cabo en instituciones educativas de 12 municipos del estado, con la 
participación de niñas, niños, jóvenes, docentes, madres y padres de familia, informó la Directora Ejecutiva de 
Educación Cívica, María Pérez Cepeda. En sesión de la Comisión de Educación Cívica, la funcionaria detalló que los 
municipios atendidos, de enero a marzo, fueron: Amealco de Bonfil, Arroyo Seco,  Corregidora, El Marqués, 
Ezequiel Montes, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo, Pinal de Amoles,  Querétaro, San Juan del 
Río y Tolimán. Durante su informe ante el órgano colegiado, la directora ejecutiva destacó la presencia del IEEQ en 
la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, en donde se realizaron diversas actividades. Por otra parte, 
la presidenta de la comisión, Gema Nayeli Morales Martínez, señaló que el instituto editará un texto académico que 
incluirá proyectos sobre la educación cívica en distintos países, con la colaboración de la UNESCO, IFES 
(International Foundation for Electoral Systems) y EISA (Electoral Institute for Sustainable Democracy in Africa). 
Respecto a la Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023, presentada el pasado 27 de febrero por el Instituto 
Nacional Electoral (INE), la consejera dijo que la misma será aplicada en Querétaro en coordinación con el IEEQ. A 
la sesión de la comisión asistieron la secretaria del órgano colegiado, consejera Jazmín Escoto Cabrera, así como el 
representante del partido Encuentro Social (PES), José Antonio Zumaya de la Mora. (DQ 14, PA 3) 
 
https://www.abcradioqro.com/imparte-ieeq-talleres-sobre-valores-democraticos-a-mas-de-6-mil-
personas/?platform=hootsuite 
 
https://poderciudadanoradio.com/2017/03/imparte-ieeq-talleres-valores-democraticos-mas-6-mil-personas/ 
 
http://www.elcantodelosgrillos.mx/imparte-ieeqcomunica-talleres-sobre-valores-democraticos-a-mas-de-6-mil-
personas 
 
http://informativodequeretaro.com/imparte-ieeq-talleres-sobre-valores-democraticos-a-mas-de-6-mil-personas/ 
 
http://www.elqueretano.mx/trafico/lleva-el-ieeq-la-cultura-democratica 
 
https://www.facebook.com/puntosdevistanoticias/posts/1852381198360687 
 
CAPACITACIÓN  
 
CAPACITAN A FUNCIONARIOS EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS 
Personal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió capacitación en materia de derechos 
humanos, a cargo de la Coordinación para la Protección y Promoción de los Derechos Humanos (CPPDH) de la 
Secretaría de Gobierno del Poder Ejecutivo del Estado. El curso se efectuó en las instalaciones IEEQ, donde el 
Consejero presidente Gerardo Romero Altamirano resaltó la importancia de contar con una formación integral en 
derechos humanos, para mejorar el desempeño de las atribuciones del Instituto. El titular de la CPPDH, Alberto 
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Rafael Horacio Buendía Madrigal, resaltó que el objetivo de la capacitación fue brindar herramientas a las y los 
servidores públicos, ya que es una obligación de la función pública el ejercicio pleno de los derechos 
fundamentales. Durante el curso, se abordaron los temas “¿Qué son los derechos humanos?” y “Los mecanismos de 
protección de los derechos humanos”, impartidos por Juan Carlos Piña Macín y Laura Karen Cedillo Torres, 
respectivamente, ambos analistas jurídicos de la dependencia estatal. Los especialistas coincidieron en que el 
actuar de quienes laboran en el servicio público debe estar justificado dentro los parámetros de los derechos 
humanos, así como las actividades institucionales atiendan el principio “pro persona”. Entre los asistentes 
estuvieron las consejeras electorales Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez; el Secretario 
Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y el funcionariado de la institución electoral. 
 
http://periodicolarepublica.com.mx/capacitan-a-funcionarios-en-materia-de-derechos-humanos/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
URGENTE APROBAR INICIATIVAS CIUDADANAS 
Por Diego Rodríguez 
Las fracciones parlamentarias del PRI y PANAL exhortaron al grupo mayoritario en el Congreso local, a dictaminar 
en la mayor brevedad posible las reformas constitucionales que se han presentado en materia de participación. De 
acuerdo con el diputado priísta, Héctor Magaña Rentería, urge que dichos proyectos legislativos sean abordados y 
votados antes del próximo periodo vacacional, ya que dijo, de no hacerlo se corre el riesgo de “heredar” estos 
trabajos a la siguiente legislatura. (AM, 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
ARREMETE MAURICIO CONTRA PRIÍSTAS “CHAQUETEROS” 
El coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal, condenó a 
aquellos priístas “chaqueteros” que asisten a los mítines políticos en favor de otros partidos. De acuerdo con el 
líder de los diputados del PRI esos militantes pretenden tener puestas, al mismo tiempo, dos o tres camisetas de 
partidos políticos diferentes y pidió a la presidencia estatal del tricolor tomar las medidas necesarias contra ellos. 
(DQ 1 y 4, N 3, EUQ 4, CQ 4) 
 
IMPUGNAN CONVOCATORIA PARA RENOVACIÓN DEL PRI 
Por Redacción 
El priísta Eric Osornio impugnó la convocatoria para la renovación de la dirigencia y Secretaría General de su 
instituto político en Querétaro para el periodo 2017-2021, que se dio a conocer en recientes días. Procedió –dice- a 
promover el Juicio para la Protección de los Derechos Partidarios del Militante ante la Comisión de Justicia 
Partidaria del Partido Revolucionario Institucional, en contra de la Convocatoria, al carecer de certeza en quiénes 
serán los electores de la próxima dirigencia, información que debe ser pública. (DQ, 11) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
CQ: ELUDEN DIPUTADOS DEBATIR REVOCACIÓN DE MANDATO 
Por Irán Hernández 
El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la LVIII Legislatura de Querétaro, Héctor Iván Magaña 
Rentería, afirmó que el PAN no tiene voluntad para discutir el tema de la revocación del mandato. “Hace un mes en 
una sesión de pleno en el Centro de Congresos, el diputado Antonio Rangel decía que desde 1995 tenían planteado 
trabajar el tema sobre la revocación de mandato, lamentablemente y después de tres administraciones estatales 
que encabeza su partido vemos que no hay esa voluntad”, explicó el priista. Comentó que Nueva Alianza, el PRI, 
Morena y el PRD coinciden en la revocación del mandato, mientras que el PAN aplazó el análisis de las propuestas, 
y es el partido con la mayoría de integrantes en el Congreso local. (CQ, principal) 
 
DQ: NIEGAN LEY A ANEXOS 
Por Patricia López 
Los centros de rehabilitación del estado tienen al menos ocho años en lucha por obtener una legislación que los 
regule, sin que obtengan una respuesta positiva por parte de las autoridades. Los trabajos para conseguir un 
marco normativo iniciaron en la LVI Legislatura Local, continuaron con la LVII y se sostienen pláticas con los 
diputados actuales para conformar un documento que rija a estos espacios. (DQ, principal) 
 
PA: REVOCAR CONCESIÓN DE LIMPIA, EXIGE PRI 
Por Víctor Polenciano 
Tras la revocación de los parquímetros en Querétaro, diputados del PRI y Nueva Alianza propusieron hacer lo 
mismo con la concesión de recolección de basura y depósito de residuos sólidos. En rueda de prensa, los diputados 
Mauricio Ortiz Proal, Héctor Magaña y María Alemán hicieron un llamado al Gobierno Municipal, encabezado por 
Marcos Aguilar Vega, para que se revoque y se vuelva al sistema anterior. (PA, principal) 
 
AM: RECONOCEN TRANSPARENCIA DE LA CAPITAL 
Por Adrián Quino 
Reconoce el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) el esfuerzo del Municipio de Querétaro por la 
transparencia al ofrecer más información “proactiva” en su sitio web, resultado visible en los recientes resultados 
de la Métrica de Gobierno Abierto, realizada en conjunto con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos (INAI). (AM, principal) 
 
EUQ: “NO ME IMPORTA COSTO POLÍTICO DE DECISIONES” 
Por José Antonio Gurrea 
En entrevista, el Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, reconoce que tiene “muchos seguidores, 
muchos fans en la política, que aspiran a que no continuemos en ella, nos ven como riesgo pero nosotros vamos a 
seguir nuestra carrera.” (EUQ, principal) 
 
N: CHOQUE DEL NABO 
Por Manuel Sánchez  
Un camión de transporte público fue impactado anoche sobre el Libamiento Norponiente, por un auto compacto, 
dejando un saldo de dos lesionados de gravedad, entre ellos un menor de edad. (N, principal) 
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CQRO: ‘INSUFICIENTE’, PROPUESTA DE 2015 SOBRE PROGRAMA ESTATAL DE DESAPARICIÓN 
La propuesta de protocolo de atención para la coordinación interinstitucional del Programa Estatal para Prevenir, 
Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el Estado de Querétaro, es insuficiente y no cumple 
con los mínimos requisitos a nivel internacional ni con los protocolos diseñados en el país, refirió Juan Martín 
Granados, SEGOB, sobre la propuesta del protocolo en cuestión que presentó a la DDHQ la entonces PGJ queretana 
en febrero de 2015. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MOVILIDAD Y MEDIO AMBIENTE 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel 
Ángel Mancera, para intercambiar diversos puntos de vista para colaborar en temas de movilidad y medio 
ambiente. (DQ 2, N 2, EUQ 2) 
 
DESAIRADA CELEBRACIÓN DEL NATALICIO DE JUÁREZ 
Por Redacción 
En representación del gobernador Francisco Domínguez Servién, el Secretario de Educación Alfredo Botello 
Montes encabezó la ceremonia de conmemoración con motivo del CXII Aniversario del Natalicio de Benito Juárez, 
donde se recordó el legado del llamado “Benemérito de las Américas”, en la Explanada del Monumento a Benito 
Juárez en el Cerro de las Campanas. Tampoco asistió el Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, 
pero sí las presidentas de los Poderes Legislativo y Judicial, Carmelita Zúñiga Hernández y Consuelo Rosillo 
Garfias, respectivamente. (PA, 1) 
 
ESPERARÁ JUAN MARTÍN GRANADOS IDENTIFICACIÓN DE 3 QUERETANOS 
Por Redacción 
Luego de que la Fiscalía General de Veracruz informó que en una fosa clandestina fueron encontrados los restos de 
la familia colonense Sánchez Pérez, desaparecida en septiembre, Juan Martín Granados Torres, Secretario de 
Gobierno de Querétaro, dijo que hasta que se realicen las pruebas de ADN se podrá decir con certeza que se trata 
de ellos. (PA, 1) 
 
SSC BRINDA APOYO LEGAL Y SICOLÓGICO A FAMILIARES DE DESAPARECIDOS 
Por Domingo Valdez  
La Secretaría de Seguridad Ciudadana está al pendiente de la evolución del caso de la familia queretana que 
desapareció en septiembre pasado en Veracruz y cuyos cuerpos se estudia si fueron localizados en una fosa 
clandestina en aquella entidad. Mientras, hacen trabajo de contención, dando apoyo sicológico a la familia y 
asesoría legal. “Desde hace unos días, la indicación del gobernador es apoyar con todo a la familia, y lo que estamos 
haciendo nosotros (en la SSC) es una coordinación con la fiscalía, que es la que lleva la investigación del asunto, 
directamente con la PGJ-Veracruz. El resultado, en lo que nos compete, es contención emocional, apoyo jurídico y 
sicológico, y estamos al pendiente de la evolución del tema para poder realizar la contención que la propia familia 
nos ha dicho”, explicó el titular de la SSC, Juan Marcos Granados Torres. (EUQ, 3) 
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SE ESPERARÁN LOS RESULTADOS DE VERACRUZ 
Alejandro Echeverría Cornejo, Fiscal General del Estado, destacó que no tiene información que señale que la 
Fiscalía de Veracruz extravió los perfiles genéticos de los familiares de las personas desaparecidas en Alvarado. (N 
1, AM 7, EUQ 1) 
 
‘QUEREMOS EVIDENCIAS CONTUNDENTES’ 
Teresa Pérez, pariente de la familia Sánchez Pérez (desaparecida en Veracruz), les pidió a las autoridades de 
aquella entidad que sigan los protocolos para corroborar la identidad de sus familiares, hasta entonces, no 
aceptarán ningún cuerpo. (…) Juan Pérez Reséndiz, también familiar, indicó que deben utilizar los recursos 
públicos para adquirir tecnología e identificar los cuerpos de sus familiares, además, exigió una disculpa pública 
por el actuar de la Fiscalía General de Veracruz (…) Brenda Rangel, representante de la organización 
Desaparecidos Justicia AC, agregó: “Queremos hacer un llamado al señor gobernador, Miguel Ángel Yunes, que 
tengan responsabilidad, que hagan y que pida a su fiscal que tenga responsabilidad y valor ético (…) También 
hacemos un llamado al señor gobernador del estado de Querétaro, al señor Francisco Domínguez Servién, para que 
brinde apoyo y que por favor le pida al señor Yunes que haga lo correspondiente con su fiscal (…) Víctor Manuel 
García, representante legal de la organización, refirió que autoridades de Veracruz les informaron que en el cambio 
de administración estatal en aquella entidad se habían perdido “muchísimas” muestras de ADN, entre las que 
estaban las de la familia Sánchez y otros familiares de personas desparecidas. (AM 1, CQRO 3, LJ 29, DQ 1, EUQ 1) 
 
ALISTAN 5 ESTADOS DEL CENTRO RUTA CULTURAL INTERNACIONAL 
Por Tina Hernández  
Querétaro, Aguascalientes, Guanajuato, Zacatecas y San Luis Potosí conformaron un bloque de la Ruta Turística 
Cultural México, que integra los principales destinos y servicios turísticos de las entidades integrantes, informó 
Hugo Burgos García, Secretario de Turismo del estado. (N, 1) 
 
QUERÉTARO ES SEGUNDO LUGAR EN MUERTES POR INFLUENZA 
Por Redacción  
Querétaro mantiene el segundo lugar con más muertes por el virus de la influenza en el país en lo que va del año, 
con 31 fallecimientos, tan solo por detrás de Nuevo León que reporta 54. Además, es la tercera entidad con mayor 
número de casos de influenza confirmados, detrás de Nuevo León y la Ciudad de México, que reportan 504 y 477 
casos respectivamente. (AM, 4) 
 
ASEGURAN HAY OPORTUNIDADES PARA QUE DEPORTADOS CONTINÚEN ESTUDIOS 
Por Zulema López 
Quienes regresen luego de ser deportados de EEUU y requieren continuar sus estudios lo harán de manera 
inmediata en los grados de preescolar a secundaria, mientras que el ingreso a la educación media superior será 
con base en la disponibilidad existente, indicó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. (DQ, 14) 
 
CONTESTARÁ JLCA A JUEZ FEDERAL SOBRE EL CASO DE NURI VILLASEÑOR 
La Junta de Conciliación y Arbitraje responderá el fin de semana a la resolución presentada por un juez federal 
respecto a la toma de nota del SUPAUAQ, en la que dicha autoridad indicaba dejar sin efecto la “no toma de nota” 
de Nury Villaseñor y contestar el por qué se determinó la “no toma de nota”, indicó el secretario del Trabajo, José 
Luis Aguilera Ortiz. (CQRO 4, AM 3 y 8, EUQ 1, CQ 8, N 6, DQ 6) 
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SERÁ OBLIGATORIO EL PREPAGO EN OCTUBRE: NAVA 
Por Daniel Peña 
A mediados del año, y ante la modernización del transporte público que se ha realizado desde hace más de un año 
en la zona metropolitana, todos los usuarios tendrán que ajustarse al sistema, señaló el Jefe de la Oficina de la 
Gubernatura y encargado del proyecto de Modernización del Transporte Público, Luis Bernardo Nava Guerrero. 
(PA, 2) 
 
LAS EMPRESAS ‘APAPACHADAS’ POR LA CEA 
Además de las observaciones que la ESFE de Querétaro hizo entre el 1 de julio de 2014 y diciembre de 2015 a las 
cuentas públicas de la CEA, por la omisión de la dependencia para recuperar millones de pesos de diversos 
adeudos, también detectó empresas que resultaron favorecidas, mientras -por otro lado- usuarios tuvieron que 
cubrir pagos excesivos. (CQRO, 8) 
 
IRREGULARIDADES DEL 1 DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2015 
Al igual que en el 2014, dejó de hacer efectivo el cobro o la cancelación del registro contable de la cuenta por 
cobrar por un monto de 14 millones 831 mil 578 pesos al fraccionador ‘Desarrolladora Jesús María, S. de R.L. de 
C.V.’ (…) autorizó sin tener un sustento legal para permitir a la misma fraccionadora la transmisión de 7 millones 
636 mil 321 pesos a la empresa ‘Altta Homes Centro Sur, S. de R.L. de C.V.’, para que esta última lo aplicara a los 
adeudos que tiene con la CEA por concepto de Derechos de Infraestructura. (CQRO, 9) 
 
SSC VIGILA FRONTERA CON GUANAJUATO 
Por Hilda Navarro 
Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, afirmó que existe una fuerte colaboración con las instancias de 
seguridad  de Guanajuato tanto a nivel estatal como con el Municipio de Apaseo Alto, para mantener la seguridad 
de Corregidora. (CQ, 19) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EXIGE PRI REVOCAR LA CONCESIÓN DE BASURA 
Diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de Nueva Alianza (Panal) así como la 
Confederación de Organizaciones Populares (CNOP) exhortaron al gobierno municipal de Querétaro a 
reconsiderar la concesión del servicio de recolección de basura, porque hay  mala atención en más de 400 colonias 
populares y existen condiciones suficientes para demostrar que la empresa no cumple con su cometido. 
Acompañados del secretario general de la CNOP, Sergio David Palacios Montes, los diputados Héctor Magaña 
Rentería, María Alemán Muñoz Castillo y Mauricio Ortiz Proal consideraron que así como se canceló el proyecto de 
parquímetros porque la empresa concesionaria no cumplió con los tiempos y los parámetros establecidos, es 
posible dar marcha atrás en las decisiones sobre el servicio de recolección por una serie de incumplimiento de la 
empresa que obtuvo la concesión. (DQ 1, CQRO 5, CQ 4, EUQ 1) 
 
DIPUTADO DARÁ SEGUIMIENTO A NEGLIGENCIAS EN HG 
Por Irán Hernández  
El diputado Roberto Cabrera Valencia dijo confiar en que la SESEQ mejore el servicio en el Hospital General del 
municipio de San Juan del Río, derivado de las violaciones de los derechos humanos de cuatros personas. (CQ, 17) 
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QUE POR FIN INICIARÁN LAS MESAS DE TRABAJO 
La legislatura local y el Sector Salud iniciarán las mesas de trabajo para regular a los anexos del estado el 29 de 
marzo, donde se abordarán temas como los requisitos mínimos de operación y el financiamiento, así como quiénes 
pueden estar al frente de estos sitios para evitar abusos, informó la diputada María Alemán Muñoz Castillo. La 
presidenta de la Comisión de Salud y Población de la legislatura local informó que uno de los temas que se 
incluirán en la discusión es la eliminación del fideicomiso que se integraba por un impuesto a las bebidas 
alcohólicas  que permitía destinar entre 20 y 25 millones de pesos al año para la operación de los anexos. (DQ 1, N 
4) 
 
RECHAZAN AMPLIAR EL DESTINO DE INMUEBLE DONADO POR GOBIERNO 
Ante el incumplimiento del municipio de San Juan del Río de construir en un predio que le donó el Gobierno del 
Estado el Instituto Municipal de la Mujer y la Ciudad de los Deportes con recursos de la federación, y en su lugar 
comenzar a construir Vida y Ciudad Oriente, la Comisión de Hacienda declaró el rechazo del Dictamen de la 
Iniciativa de Decreto a través del cual se amplía el destino del inmueble. La presidenta de la Comisión Legislativa, 
Norma Mejía Lira, dijo que las condiciones del Dictamen por el cual se donó el inmueble al municipio son 
básicamente dos: que el recurso de la federación se aplicará en el proyecto para construir el Instituto Municipal de 
la Mujer y la Ciudad de los Deportes, y en caso de no cumplir el objeto, se revertiría la propiedad. (N 4, AM 9) 
 
EN 9 DÍAS VENCE PLAZO DE MONITOREO LEGISLATIVO 
Por Mónica Gordillo 
En nueve días vence el plazo para que la LVIII Legislatura local transparente y haga pública la información 
correspondiente a seis de los nueve puntos que incluye el Monitoreo de Desempeño Legislativo, que evalúa la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) de Querétaro. Con dicha información, la ciudadanía 
podrá conocer el número de recorridos ciudadanos, reuniones de trabajo, iniciativas presentadas, iniciativas 
aprobadas y artículos reformados de cada uno de los 25 diputados que integran el Congreso local. (AM, 9) 
 
FALLA LA GESTIÓN ANTE ESTADO Y FEDERACIÓN:  
La gestión de recursos con la Federación y el Ejecutivo Estatal es un tema que ha fallado en las administraciones 
municipales y que en su mayoría registran una insuficiencia económica, manifestó el diputado Héctor Magaña 
Rentería, representante de Tequisquiapan en el Congreso local. (AM 6, DQ 14) 
 
CITARÁ A MPIOS. CON INSUFICIENCIA PRESUPUESTAL 
Por Diego Rodríguez 
La comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura local, generará mesas de trabajo con los 
representantes de las finanzas de municipios que fueron señalados por la ESFE con insuficiencia presupuestal, 
informó el diputado Eric Salas González, presidente del referido órgano legislativo. (AM, 8) 
 
FUEGO AMIGO / DESTACA LUPITA 
Queretana: Guadalupe Murguía Gutiérrez, Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, acompañó 
este martes al Jefe del Ejecutivo Federal, Enrique Peña Nieto, en la promulgación de la Ley General de Educación y 
el Programa Educación sin Fronteras, en el Palacio Nacional. La legisladora panista es firme aspirante al Senado. 
(PA, 1) 
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PODER JUDICIAL 
 
SANCIONARÁN A RESPONSABLE DE MUERTE DE BEBÉ 
Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia, reportó que por homicidio y omisión de 
cuidado serían sancionados los responsables o responsable del fallecimiento de un recién nacido que fue 
encontrado en un bote de basura en la capital del estado. (CQ 6, AM 4) 
 
HASTA 3 AÑOS DE PRISIÓN POR ‘TOCAMIENTOS’ 
El acoso callejero sí se puede denunciar e incluso las nalgadas pueden causar penas contra el agresor de hasta tres 
años en la cárcel, advirtió la magistrada presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro 
(TSJEQ), Consuelo Rosillo Garfias. Explicó que independientemente de los ajustes que al respecto pudieran 
realizarse en la Legislatura Local, tanto hombre como mujer que sufran de un acoso tienen que presentar la 
denuncia correspondiente, para que las autoridades puedan actuar. (CQRO 4, CQ 5, DQ 4, AM 4, PA 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
ACUSA MARCOS CORRUPCIÓN DE EMPRESARIOS EN RECOLECCIÓN DE RESIDUOS 
Pide el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, no partidizar el tema del servicio de recolección 
de basura que hoy se presenta de manera normal en la ciudad. Informó además que a partir del 1 de abril, el 
municipio de Querétaro pondrá en marcha un operativo para sancionar a los empresarios que no han contratado 
el sistema privado de recolección de basura. (CQRO 5, AM 4, PA 1, DQ 1) 
 
RECULA AGUILAR 
Durante un año fue una sólida relación. Superó críticas, repudio social y manifestaciones de protesta. (…) La 
concesión de la instalación y administración de parquímetros en la capital queretana, ese fabuloso negocio que la 
administración municipal de Querétaro, encabezada por el panista Marcos Aguilar Vega, adjudicó a la empresa 
Aquiles Park, quien al final del contrato –en el año 2031- habría tenido ganancias por 613.8 millones pesos, fue 
cancelada de manera unilateral por la parte contratante y sin avisarle a su contraparte, según reveló Manuel 
Velázquez Pegueros, Secretario de Gobierno Municipal. (ELQ, 2) 
 
AL ALCALDE YA NO LE CREEMOS 
Para el presidente de la Asociación de Empresarios, Vecinos y Comerciantes del Centro Histórico de Querétaro, 
Alfredo Serrano Valdés, la palabra del Presidente Municipal Marcos Aguilar Vega no vale en el tema de la 
cancelación de la concesión para instalar parquímetros en el centro de la ciudad. En entrevista con El Queretano, 
Serrano Valdés afirmó que el doble discurso que ha manejado el alcalde capitalino en este y otros temas, les genera 
desconfianza. (ELQ, 3) 
 
MARCOS DONÓ 10% DE SU SALARIO A ASOCIACIÓN CIVIL 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega hizo entrega de su “Capital Semilla”, que es la donación 
del 10 por ciento de su salario mensual en apoyo a una institución de asistencia privada o una asociación civil que 
no forma parte del padrón de instituciones que apoya regularmente el DIF Municipal. (DQ 2, N 1 y 3) 
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AMBULANTES QUIEREN REGRESAR A LA ALAMEDA 
Por Iris Mayumi Ochoa  
Al grito de “Este lugar es nuestro, lo vamos a recuperar”, un grupo representativo de la Unidad Cívica Felipe 
Carrillo Puerto, liderados por Pablo González Loyola, se manifestó en la explanada de la Alameda Hidalgo para 
exigir solución a sus demandas, entre ellas la restitución de su espacio de trabajo del que fueron desalojados el 19 
de junio, esto previo a la inauguración de la exposición escultórica “Los Olvidados” que llevaron a cabo autoridades 
municipales en dicho lugar. (DQ, 13) 
 
DESCARTA REPORTES POR DESAPARICIÓN DE PERSONAS 
Pese a los altos índices delincuenciales presentes en el estado de Guanajuato, en el municipio de Corregidora no se 
tiene registrada ninguna persona desaparecida, afirmó el Presidente Municipal Mauricio Kuri González. (CQ 19, 
AM 7) 
 
ARMAS GUARDADAS EN CASA, RIESGO PARA FAMILIAS: JMGT 
Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, dijo que las armas en casa son un riesgo para las familias, en el 
marco del arranque de la campaña de ‘Canje de armas de Fuego’, motivado por la SEDENA en materia de 
prevención en el municipio de Corregidora. (CQRO 2, N 1, EUQ 6, CQ 17, AM 2) 
 
HALLAN OTRA TOMA CLANDESTINA EN CORREGIDORA 
Elementos policiacos detectaron una pipa conectada a una toma -abastecida casi en su totalidad- con 55 mil litros 
de diésel. De acuerdo con Juan Luis Rodríguez, titular de la SSMP de Corregidora, el hallazgo se dio en la 
madrugada de este martes durante un recorrido preventivo en la zona de la comunidad de San Rafael. (CQRO 3, CQ 
19, AM 2, N 3-B) 
 
RECIBIRÁ CORREGIDORA 45 MDP PARA OBRAS DE INFRAESTRUCTURA 
Por Laura Valdelamar 
Hay dos recursos con los que hay que tener mucho cuidado que es Fortalece que nos mandan los diputados y que 
casi son inamovibles y el Desarrollo Regional, los cuales se esperan que lleguen para el mes de abril y agosto, 
respectivamente, por un monto de 45 mdp, dijo Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora. (N, 
5) 
 
PREVÉ SJR ACCEDER A 400 MDP PARA OBRAS 
Por Martha Romero 
El municipio de San Juan del Río espera contar este año con recursos por 400 mdp, a través de gestión de obra 
pública realizada ante la Federación, aportaciones de programas estatales y del fondo de infraestructura social 
municipal. (EUQ, 8) 
 
REPRUEBA EVALUACIÓN 80% DE ASPIRANTES A ACADEMIA POLICIAL 
Por Gaby Hernández 
Sólo dos de cada ocho aspirantes a la Academia Policial de este municipio aprueban las evaluaciones de Control de 
Confianza, lo que limitado la formación y contratación de cadetes para incrementar el número de elementos 
operativos, señaló Guillermo Vega Guerrero, Presidente Municipal de San Juan del Río. Agregó que han sostenido 
acercamientos con Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, para buscar la manera de ser más laxos para 
estos procesos, sin poner en riesgo la labor de la corporación de seguridad pública. (CQ, 17) 
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MPIOS. DEBEN HACER PROYECCIÓN PARA EVITAR LOS DÉFICITS: ESFE 
Por Adrián Quino 
Los municipios deben hacer proyecciones a mediano plazo para evitar que se generen déficits en sus finanzas, 
señaló el auditor superior del estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom, ante la insuficiencia que registraron 11 de 
los 18 municipios del estado. (AM, 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ÁVALOS REACTIVA COMITÉ SOBRE DESAPARICIONES 
Los integrantes del Comité de Seguimiento del Programa para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la 
Desaparición de personas en el estado de Querétaro tienen como fecha límite la última semana de abril para 
entregar sus observaciones por escrito y mejorar el diseño del programa que entregó la anterior administración de 
la Fiscalía General a la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ). (DQ 11, AM 7, N 4) 
 
REGISTRAN 7 QUERETANOS DESAPARECIDOS EN VERACRUZ 
Por Cecilia Conde 
De acuerdo con la organización Desaparecidos Justicia AC, en Veracruz han registrado siete queretanos 
desaparecidos desde 2012, de los cuales la Fiscalía General de Veracruz no está realizando la búsqueda; aseguró la 
representante Brenda Rangel Ortiz. De los siete, dos personas ya fueron localizadas por sus familiares en fosas 
comunes de aquella entidad. (…) En total, la organización Desaparecidos Justicia busca a 227 personas, de las 
cuales ha localizado a 17 personas, de ellas, ocho sin vida y el resto vivas. (AM, 7) 
 
CONACYT REPROBADO POR UNIVERSITARIOS 
Por Iris Mayumi Ochoa  
Los estudiantes de posgrado de la UAQ mostraron su rechazo a los procedimientos y acciones que ha 
implementado el Conacyt, en torno al programa de becas pertenecientes al PNPC en su convocatoria 2017, 
pidieron transparencia en los procedimientos, que se respeten las condiciones originalmente publicadas, que los 
apoyos no sufran ningún tipo de recorte y se aplique el retroactivo a los alumnos que comenzaron a estudiar este 
año. (DQ, 14) 
 
ENCIERRO SE CONVIERTE EN UN CALVARIO 
Por Patricia López 
Un adicto necesita un abrazo, ánimos, no humillación, coinciden Vanessa y su madre, tras la experiencia de pasar 
por tres anexos en el estado. Una como paciente y otra como acompañante, conocieron aquellos sitios en los que 
cobran ocho mil pesos por tres meses y preguntaron entre los que cuestan 30 mil pesos y hasta más de 150 mil 
pesos. Aunque les prometieron atención psicológica, no la encontraron, al menos en su caso. Admiten que a 
algunos enfermos les funciona el tratamiento, similar al de los 12 pasos de alcohólicos anónimos, pero lamentan 
que la mayoría de los padrinos tratan de recordarles siempre que son adictos y les siembran culpa, porque 
“merecen que los humillen” y denuncian que “ni siquiera necesitas ser pariente de la persona a la que llevas a 
anexar, o vivir con ella, basta con que pagues”. (DQ, 1 y 3) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Queretanos en San Lázaro. Nos comentan que ayer, durante la sesión de Pleno en San Lázaro, se vieron muy 
efusivos e intercambiando opiniones, al priísta Hugo Cabrera y a la panista Guadalupe Murguía, quien más tarde, 
en su calidad de presidenta de la Cámara de Diputados, acompañó al primer mandatario EPN en la promulgación 
de la denominada Educación Sin Fronteras, ley que tiene como espíritu la integración de los niños que son 
deportados de EEUU a las escuelas de nuestro país. Sin duda, nos dicen, fue un día muy activo para los legisladores 
queretanos, considerando que además Braulio Guerra presentó una iniciativa con la que se pretende modificar el 
artículo 48 de la Ley de Instituciones de Crédito. Habemus quórum. Nos dicen que llamó mucho la atención el 
hecho de que al haber nueva presidenta en los DH, en la persona de Roxana Ávalos, todos acudieron al llamado del 
Comité de Personas Desaparecidas, que desde 2014 estaba prácticamente parado. Parece que el secreto a voces se 
confirmó: nadie quería a Miguel Nava en la Defensoría, y le hacían el vacío, o tal vez éste no los invitaba. “Haiga 
sido como haiga sido” (como dijera el clásico), lo cierto es que en las sesiones del año pasado nunca se pudo lograr 
el quórum necesario para trabajar. Jalón de orejas. Nos comentan que los amigos del área de logística del gobierno 
municipal capitalino, que acompañan todos los días al alcalde MAV, dieron de qué hablar. Ayer dejaron solo al edil 
durante el momento en que se dio el arranque oficial de obra en la colonia Cerrito Colorado. Dicen que 
seguramente les dieron un jalón de orejas a los colaboradores de MAV, debido a que no es la primera ocasión que 
fallan en la organización de los actos. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Colados. Lo que debió ser una demostración de fuerza y pluralidad con la visita de Andrés Manuel López Obrador, 
dirigente nacional de MORENA a Querétaro, se ha convertido en mofa para la clase política en Querétaro y es que 
los tránsfugas que se incrustaron en el templete del tabasqueño con permiso del dirigente estatal Carlos Peñafiel, 
solamente le han traído rechazo de muchos reales simpatizantes de López Obrador. El caso de Jorge Lomelí 
Noriega, es único ya que en los últimos 20 años ha probado el poder con diferentes siglas de partido, de hecho  
puede decirse que sigue beneficiándose del poder pero ahora militando en la izquierda y eso que fue diputado de 
la derecha. El recién arrepentido del PRI Diego Foyo, no tuvo la mejor de sus tardes el domingo durante el evento 
de AMLO ya que fue abucheado con muchas ganas por el respetable, no pasó la prueba y deberá de replantear su 
estrategia de joven progresista y arrepentido. La causa de López Obrador, no necesita de arrepentidos como Juan 
José Jiménez, que también quiere subirse en un barco que lleva años navegando hacia un puerto que ven cercano y 
en una de esas se cuelan y a vivir del presupuesto, porque dicen que estar fuera es un error. Carlos Peñafiel, deberá 
escoger bien para la próxima a quién sube a los templetes con su jefe, porque a la base de ese partido no le está 
gustando la presencia  esos “colados”. Mal por estos personajes  y es que no son queridos en ninguna parte, en 
MORENA Querétaro, no han salido a defenderlos y no creo que alguien lo haga. (DQ, 13) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
DE FOTO. En lo que parecía un acuerdo para trabajar juntos rumbo a la elección 2018, justo después del 
reencuentro entre el líder estatal Juan José Ruiz y el excandidato Roberto Loyola Vera, el PRI queretano puso en 
marcha el proceso para renovar la dirigencia estatal y emitió la convocatoria para presidente y secretario general 
del periodo 2017-2021. TEATRO. Y digo parecía porque ayer a esa convocatoria que se presumía fruto de la 
famosa “unidad” tricolor le cayó la primera impugnación. Y no sería relevante, de no ser por que quien la presentó 
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es alfil de Roberto Loyola, su exsecretario de Desarrollo Social Eric Osornio, famoso ya por “hacerla de tos” en todo 
para luego desinflarse o desaparecer. De Rebote. Queda claro que el famoso Comité de Seguimiento del Programa 
Estatal de la Ley para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el Estado; podía 
sesionar pero hacía falta voluntad para avanzar o de plano el problema era Miguel Nava, los que pagaron los platos 
rotos fueron los familiares de las víctimas. (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Mauricio Ortega Camberos, un bad hombre. Fin de una carrera periodística: Sabino. El ladrón. Una de los más 
afectadas por el escándalo del jersey de Tom Brady es, sin lugar a dudas, la Organización Editorial Mexicana, 
propietaria de seis decenas de periódicos en todo el país y editora del diario La Prensa, cuyo director al momento 
del hurto y hasta dos días después de encontrada la prenda, era Mauricio Ortega Camberos. La empresa se 
deslindó del hecho, al señalar en un comunicado que desconocía el proceder de este personaje, que laboró durante 
décadas en esa compañía. Pero el daño estaba hecho. A principios de marzo, el Buró Federal de Investigaciones 
(FBI) pidió al más alto nivel del Gobierno mexicano y a la Interpol apoyo para localizar al autor del robo durante el 
pasado Super Tazón. La autoridad de nuestro país llevó con sigilo las investigaciones que culminaron el domingo 
12 de marzo, cuando agentes de nuestro país, en compañía de integrantes del FBI, tocaron la puerta de la casa 
ubicada en Privada del Castillo, en Condado de Sayavedra, Atizapán, Estado de México. Abrió la puerta el propio 
Mauricio Ortega, quien había sido seguido la última semana por agentes mexicanos. Los elementos policiacos y 
ministeriales le informaron el motivo de su presencia en el lugar. Ortega Camberos, sorprendido, pidió que le 
dieran unos momentos. El en ese momento director del diario policiaco La Prensa, ingresó a su domicilio, descolgó 
de la pared dos cuadros y sacó los ¡dos! jerseys de Tom Brady. Sorprendidos, los agentes del FBI descubrieron que 
-como cabecearía La Prensa- el hampón no solo robó la camisola de Brady en el Superbowl LI, también se había 
birlado el jersey usado por el mismo jugador tres años antes, cuando ganó el Super Tazón XLIX. Y no solo eso, 
también entregó un casco utilizado por Von Miller, de los Broncos de Denver, que había robado de los vestidores. 
El portal de noticias TMZ difundió un video del último robo de Ortega Camberos. En la imagen se ve al “periodista” 
entrar al vestidor de Patriotas de Nueva Inglaterra. Minutos después sale con una bolsa negra bajo el brazo 
izquierdo. Supuestamente ahí llevaba la camisola de Brady. Los agentes que llegaron a la casa en Atizapán no 
tuvieron que usar la orden de cateo liberada por el juez de distrito, José Antonio Salcedo Garduño. Ortega 
Camberos facilitó las cosas. Y es que no le quedaba de otra. El martes siguiente, dos días después del bochornoso 
asunto, el individuo presentó su renuncia ante la OEM por cuestiones personales. Una semana después, el domingo 
pasado, la empresa editora de periódicos, dueña de estaciones de radio y papeleras, emitió un comunicado dando 
su postura: “Camberos presentó su renuncia el 14 de marzo. La empresa sabía que atravesaba momentos difíciles 
por problemas de salud de algún familiar”. Que la OEM desconocía los “lamentables y reprobables hechos” 
realizados por Ortega Camberos. La empresa señala que de proceder, iniciará las acciones legales 
correspondientes contra el ahora exdirector de La Prensa y apoyará a las autoridades para esclarecer los hechos. 
Además, este martes, La Prensa divulga en portada los hechos. Ya en interiores, la publicación que ocupó la página 
21 del rotativo, se retomó el comunicado dado a conocer el lunes por la empresa, en el que se informa que desde el 
pasado 14 de marzo de 2017, Ortega Camberos presentó su renuncia y fue aceptada, debido a que atravesaba por 
problemas relacionados con la salud de familiares cercanos. Es obvio que la Organización desconocía el proceder 
de su entonces directivo. Lo cierto es que el hombre, director de un periódico policiaco, estuvo acreditado ante la 
NFL para coberturas especiales y no se recuerda ni una nota firmada por él. Es decir, la empresa le permitió 
realizar esos viajes con documentación expedida por la propia OEM. Ahí sí hay responsabilidad por parte de ellos o 
por lo menos, un acto de omisión. ¿Qué sigue? Por lo pronto, mientras la NFL informó que no presentarán cargos 
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contra Ortega, el Gobierno de Estados Unidos le retiró la visa para ingresar a su país y el jefe de la Policía de 
Houston (lugar donde se cometió uno de los robos), Art Acevedo, reveló que un fiscal determinará las acusaciones 
contra Mauricio Ortega por robo y traslado de bienes a México. Lo que no se podrá sancionar y es incuantificable, 
es el daño que este personaje causó al gremio periodístico, pero sobre todo, a la imagen de nuestro país, de por sí 
señalado por Donald Trumpo como una nación que exporta a violadores y rateros.En este caso tuvo razón: La OEM 
les envió a un bad hombre. Qué vergüenza. -OÍDO EN EL 1810- Por cierto. Mauricio Ortega ya buscaba comprador 
de las piezas robadas, que según especialistas, vendidas legalmente, alcanzarían una suma total de un millón de 
dólares. Nada baratas. -¡PREEEPAREN!- Querencia. Tras la fuga de Juan José Esparragoza Monzón, El Moreno o El 
Azulito, de un penal de Culiacán, Sinaloa, habrá que estar pendientes de los reacomodos financieros que resentirá 
una de sus plazas: Querétaro. Eso dicen las autoridades. -¡AAAPUNTEN!- Nueva chamba. El exportero profesional y 
exdirectivo de Gallos Blancos, Adolfo Ríos, estrenó casaca: la de presidente de Encuentro Social Querétaro. Es 
partido podría postularlo en 2018 como candidato a la presidencia municipal. El tema es si va por El Marqués o 
por Querétaro. Y es que El Campanario, donde vive el deportista, abarca los dos municipios. -¡FUEGO!- Presencia. 
Visitó el gobernador Francisco Domínguez Servién al secretario de Hacienda, José Antonio Meade, para dar 
seguimiento a la bajada de recursos federales y presentar nuevos proyectos. No lo suelta. (PA, 5) 
 
ASTERISCOS 
DÉFICIT. El nivel de déficit financiero de los municipios es un tema que prende ‘focos rojos’ y que no debe ser 
tomado a la ligera; sin embargo, los señalamientos claros respecto a observaciones y malos manejos aún no serían 
visibles debido al ‘delay’ con el que sale la información a la luz. CHAQUETEROS. Así fue como el coordinador de 
diputados locales del ‘tricolor’, Mauricio Ortiz definió a sus correligionarios que no se deciden por la militancia en 
alguna fuerza política, es decir, se ponen varias “chaquetas” al mismo tiempo. Esto al referirse a los priísta que 
asistieron a la visita de AMLO y que hasta el templete se subieron para aparecer en la foto. SILENCIO. Quien guardó 
silencio durante el evento del canje de armas en Corregidora fue Juan Marcos Granados, SSC, quien, al ser 
cuestionado sobre si ir por un arma de fuego de un ciudadano hasta su domicilio, tras hablar al 089, no implica que 
los elementos, tanto municipales, estatales o militares, se distraigan de sus funciones, simplemente cedió la 
palabra al edil de dicha demarcación, Mauricio Kuri, quien cambió de tema rápidamente y la duda se quedó en el 
aire. Esperemos que las llamadas para que se vaya a recoger un arma sea fructífera. DECISIONES DIFÍCILES. 
Avanza el proceso para regular a las empresas de transporte privado y el IQT deberá tomar decisiones difíciles. 
Algunos taxistas aseguran que empresas de servicio ejecutivo tienen miles de vehículos en las calles, y consideran 
injusto que todos reciban el permiso especial para operar. Veremos si los nombres y prestigio no pesan en una 
decisión que, aseguran, será por oferta y demanda. CAPACITACIÓN. En próximos días, todos los conductores del 
transporte público pasarán por las aulas del ICATEQ para recibir capacitación. No es la primera vez que el instituto 
brinda su servicio en esta área, pero toma relevancia luego del número de accidentes registrados en últimas 
semanas. LICITACIÓN. Por cierto, ya se encuentran en licitación las estaciones interurbanas que tendrá el sistema 
de transporte. Esta es la segunda novedad de tan ambicioso proyecto, detrás de los carriles confinados. Los meses 
corren y pronto será tiempo de poner a prueba las obras que deberán dar soluciones a los problemas de movilidad. 
(AM, 1 y 5) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. La correlación de fuerzas y el juego del poder se verán en esta semana una vez que inicie el 
cambio de dirigencia del PRI, en donde todo hace suponer que Juan José Ruiz seguirá frente de este organismo. En 
este viaje le acompaña, sin duda su mentor y padrino político José Calzada, para nadie es un secreto la cercanía que 
existe y la amistad que por muchos años han tenido, desde que el actual Secretario de Estado era dirigente estatal 
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de la CNOP y en el mismo senado de la República. Sin embargo, los tiempos han cambiado y hay otros dos 
personajes de la política queretana que también querrán participar con sus respectivos equipos. Nos referimos al 
diputado federal Braulio Guerra, quien mantiene una estrecha relación con el coordinador de su parlamentario de 
su bancada César Camacho. Esa cercanía y el crecimiento de su equipo político lo posicionan en una situación de 
estrategia para buscar espacios y poder influir en las posiciones de la nueva dirigencia. (…) En el otro lado está el 
diputado local y el coordinador de su homólogos en el país, Mauricio Ortiz, de amplia prosapia política familiar, 
quién no recuerda o conoció en este ambiente a su señor padre, Fernando Ortiz Arana con fuertes vínculos y 
relaciones en la ciudad de México, todavía. Al joven Mauricio le acompaña también una estrecha cercanía con el 
actual dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa, pero además de esa comunión también tiene en su currícula un 
desempeño en diferentes áreas tanto administrativo como político. Los dos fueron regidores en la administración 
municipal de Pancho Domínguez y han fraguado una carrera política al amparo del trabajo, sólo su partido y quien 
decide en la ciudad de México y podrán saber el derrotero de cada uno de estos actores. Pero de que los cambios 
vienen. Esos sin lugar a dudas. (CQ, 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Definitivamente, los políticos menosprecian a la sociedad y creen -ingenuamente- que los ciudadanos no tienen 
memoria o sufren de amnesia… pero no es así; esto viene a colación por las declaraciones de priistas en torno a su 
petición de que la concesión de la basura también sea cancelada, como la de los parquímetros, ante los 
incumplimientos de la concesionaria. Y es que primero dan su voto a favor (…) Por cierto, al responder a estos 
señalamientos, el presidente municipal de Querétaro, aprovechó para decir que había mucha corrupción alrededor 
del sistema de recolección de basura que tenía el gobierno municipal y acusó a empresarios de estar ‘coludidos’ 
con recolectores (…) si el municipio ya tiene identificados a estos empresarios ¿por qué esperar hasta el mes de 
abril para clausurar?... sobre todo, si esto fue detectado desde que el servicio comenzó a prestarse a través de la 
empresa concesionaria en agosto de 2016. (CQRO) 
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R: REFORMA ELQ: EL QUERETANO 
LJ: LA JORNADA IN: INQRO 

E: EXCÉLSIOR IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
CQRO: CÓDIGO QUERÉTARO LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 

 PI: PODER INFORMATIVO 
Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

  SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 






